

DIMANCHE 11/09/2016

ÉDUCATION | Un livre de Frédéric Gobert

Contre l'éducatif à l'ère du ludique

Pour Frédéric Gobert, la rentrée n'a pas été une reprise scolaire comme les autres. Non seulement parce que, au collège Bernard-de-Ventadour comme dans tous les autres collèges, la réforme est entrée en vigueur, mais aussi et surtout car ce professeur de lettres vient de publier un ouvrage intitulé "Le système éducatif français à l'ère du ludique, de l'hédonisme et de l'adulescent".

Enseignement spectacle et élèves néo-touriste

Ce livre, l'enseignant se l'adresse d'abord à lui-même. « J'allais très mal. Tout était brouillé. Je l'ai écrit parce que j'avais besoin de comprendre le système puis je l'ai fait éditer pour partager avec les autres enseignants, avec les parents d'élèves. » Frédéric Gobert dénonce un système trop tourné vers le ludique.

« La tendance dominante est donnée par des pédagogues. L'école doit amuser. Si on ne s'amuse pas à l'école cela signifie que l'on a de mauvais professeur. On n'est plus là pour faire passer un savoir mais pour animer. » Pour le professeur, la réforme des collèges va dans ce mauvais sens.

Le « brouillage » des matières transdisciplinaires

Cette charge contre l'enseignement "ludique", "spectacle", "marketing" et "néo-libéral" passe par "l'hyper-élève" car, selon Frédéric Gobert, « de plus en plus de parents vont dans le sens des élèves néo-touristes. »

Il ajoute : « Le système nous dit aussi de ne pas être trop rigoureux ». Il met également



Frédéric Gobert, professeur de lettres, dénonce un système trop tourné vers le ludique.

en cause « la mascarade des résultats au baccalauréat avec progression incessante du taux de réussite. » Il dénonce le « brouillage » des matières transdisciplinaires.

Le professeur sait que, tenant un tel discours, il court le risque d'être taxé de ringard. Sa position pédagogique, il l'assume. Sans craindre le paradoxe Frédéric Gobert affirme : « Je me dis que j'ai passé une bonne journée quand je me suis amusé avec les élèves. Cela n'empêche pas que je fais passer un savoir et que j'ai une vraie rigueur dans ce que j'attends d'eux. »

Gilbert JEAN

"Le système éducatif à l'ère du ludique, de l'hédonisme et de l'adulescent", par F. Gobert, 206 p., 19,50 €, éd.

L'Harmattan. Il sera présenté mardi 8 novembre à 20h30, à la médiathèque pour le café littéraire de la librairie Lafontaine.